

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	1	50
Número suelto	5	cts.
Id. atrasado	10	»

PALMA DE MALLORCA

HORAS DE DESPACHO

REDACCIÓN: De las once de la mañana a las ocho de la noche y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.  
ADMINISTRACIÓN: Desde las siete de la mañana hasta las ocho de la tarde.

TELÉFONO N.º 27

OFICINAS: Conquistador, 30

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

## PALMA

**Un compositor novel**  
La Banda Mallorquina que dirige don Andrés Gelabert ejecutó anoche en el Paseo del Borne una introducción y una tanda de vals que para una nueva zarzuela titulada *La Mujer de Loh* ha compuesto un distinguido *dilettante* que lanza ahora su primer trabajo de composición.  
Los vals están instrumentados para Banda por el señor Gelabert.  
El autor de ellos que incipiente en el difícil arte, suscribe modestamente su música con las iniciales A. P. es un idolatra de la música a la que dedica las horas que le dejan libre el cuidado de sus propiedades.  
En el público causaron grata impresión los fragmentos que sirvió el señor Gelabert, revelando en su autor a un espíritu delicado que ha sentido el aliento de la inspiración, acariciándolo.

**Personal de la Estación Enológica de Felanitx**  
Ha sido nombrado el personal su balneario de dicha Estación Enológica en esta forma: Capataz de bodega, don Francisco Nicolau Arriaguet; Capataz del campo de experimentación agrícola, don Antonio Mesquida Nicolau; y mozo de Laboratorio, don Antonio Sansó Vicens.

**Pérdida**  
Añoche en el paseo del Muelle se extravió un bolso de señora, con diversos objetos.  
La persona que lo haya encontrado puede pasar por esta redacción y se le indicará su dueño, quien gratificará el hallazgo.

**En el almuerzo de Felanitx**  
El precio del almuerzo ha sufrido la semana pasada un descenso. En aquel mercado se paga a 132.50 pesetas el quintal de 42.37 kilos.

**Coche eléctrico para Sóller**  
El vapor «Miramar» fue ayer portador de Ba.celona, de otro coche para el tranvía eléctrico de Sóller al puerto.

**Los recintos de cuota**  
El ministro de la Guerra, persistiendo en su criterio relativo a los recintos de cuota pertenecientes a los ordenados destinados a Marruecos, ha ordenado telegráficamente al capitán general de la tercera región la incorporación a filas de los reclutas del regimiento de Guadalajara.

**Como ya se dijo, de este regimiento**  
marchó un batallón a Larache, y de un momento a otro saldrá para el mismo destino el otro batallón que se encuentra en Algeciras.

**Fiestas en Felanitx**  
En la Iglesia de San Agustín de esta ciudad se celebrará solemne función religiosa en honor de dicho Santo.

Agosto día 27.—Después de rezado el Rosario, la Rda. Comunidad parroquial cantará solemnes completas.  
Día 28.—Festividad del Santo a las nueve y media de la mañana Tercia solemne, oficio mayor con sermón que predicará el Rdo. señor don Jaime Sastre Pbro. A las tres y media de la tarde Vísperas solemnes.

Por acuerdo del Ayuntamiento la fiesta cívica no tendrá lugar el día del Santo; pues según ya se ha anunciado con la debida anticipación esta tendrá lugar los días que a continuación se expresan, bajo el siguiente programa.  
Sábado 30 Agosto.—A las cuatro y media de la tarde llegada de la música de la Misericordia, la cual será recibida en la estación a la llegada del tren, por las autoridades, acompañadas de los gigantes y cabezudos, cañaltes y el típico San Juan Palós y de las dos bandas de esta ciudad las cuales juntas recorrerán las principales calles de esta ciudad.

A las cinco y media se verificarán en las principales calles de la fiesta, carreras de niños con ruedas adornadas, adjudicándose tres premios para el que mejor engalanada la presente y otros tres premios para los primeros que lleguen al punto señalado y acto seguido se soltarán algunos globos y fuegos artificiales y también habrá cañas.

A las nueve y media comenzarán las músicas a tocar en los cinco catafalcos que expresamente para este objeto se levantarán en las calles de los Huertos, plaza de la Constitución, Arrabal, Covento y plaza de la Fuente, las mejores piezas de su vasto repertorio, hasta las doce de la noche.  
Domingo 31 Agosto.—A las siete de la mañana diana por las tres bandas de música. A las nueve repar-

ticipación de buey y tortas a los cofrades.  
A las cuatro y media de la tarde se celebrará una extraordinaria corrida de cuatro bravos novillos andaluces de la ganadería de don Antonio Pérez de Cosía (Sevilla) con divisa encarnada y amarilla, los cuales serán capeados, banderilleados y muertos a estoque por los simpáticos y valientes diestros Ramiro López y Celita II con sus respectivas cuadrillas:  
Matahores.—Ramiro López y Diego Fernández (Celita II).  
Sobresaliente.—Fermín Reneda (Valentín).

**Banderilleros**—Antonio Vera (Verita), Fermín Reneda (Valentín), Juan Herrera (Regatero) y Gregorio Díaz (Tanguerto).  
**Puntillero**—Juan Herrera (Regatero).  
Dos bandos de música amenizarán el espectáculo, cuyos precios serán los siguientes:  
Sombra—Barreras sin entrada 150 pesetas.  
Balconillos 1.ª fila sin idem 2.ª. Entrada general 230.  
Sol.—Barreras sin entrada 100 pesetas.  
Balconillos 1.ª fila sin idem 150. Entrada general 180.  
Concluida la corrida, habrá gran festival ciclista que comprenderá las siguientes partes:

1.ª Concurso de bicicletas adornadas, concediéndose a las que mejor engalanadas se presenten los tres premios siguientes: una medalla de oro y dos de plata.  
2.ª Carreras de cintas bordadas por las principales señoritas de esta ciudad, calculándose que habrá unas cien cintas distribuidas en cinco diferentes puntos.  
3.ª Carreras de lentitud con cinco premios, un afiler de oro, un pitillero de plata, un portamonedas de plata, una boquilla de ambar para cigarrillos y una bequilla de idem para puros.

A las 10 noche empezarán las músicas a tocar en sus respectivos catafalcos hasta la una de la madrugada del lunes 1.ª de Septiembre. De las 10 a las 12 carreras de niñas y niños los cuales ejecutarán diferentes juegos y se les entregarán infinidad de sorpresas, y las músicas tocarán sucesivamente en el Real de la feria, ó sea, en el Arrabal y Plaza de la Constitución.

Por la tarde a las cuatro en la carretera de Palma tendrán lugar unas grandes y extraordinarias carreras de bicicletas, bajo el siguiente orden.  
1.ª Carrera Regional, distancia 16 kilómetros en la cual habrá tres premios para los tres primeros que lleguen a la meta, que consistirán en 25, 15 y 10 pesetas respectivamente.  
2.ª Carrera Local, distancia 12 kilómetros, adjudicándose otros tres premios de 15 pesetas 8 y 5 pesetas para los tres que lleguen primero a la meta.

También se adjudicarán importantes premios consistentes en objetos de arte, cedidos galantemente, por las casas señoras Sans representantes de las máquinas New-Hutson y Chase y la otra, Simón Febrer representante de las bicicletas Babiloni y Juan Cirer de la marca Última y Cirer.  
La Junta de estos festejos regalará además de los premios en metálicos ya citados al vencedor de la carrera local, una banda de seda de los colores nacionales, bordada expreso para dicho acto.  
Los corredores que deseen tomar parte en estas carreras deberán inscribirse 24 horas antes de comenzar la función en los sitios que se señalarán el martes ó miércoles antes.

A las 9 de la noche habrá música en los mismos catafalcos que el día anterior hasta las 11 en cuya hora comenzará el caso blanco adjudicándose 3 premios a las carrozas que se presenten mejor adornadas; que consistirán, el 1.º un artístico reloj de plata, una corona de sobrecama; el 2.º una copa de cristal plata idem; y el 3.º una copa de idem idem. Durante el desfile se iluminará el trayecto con multitud de bengalas, y una vez terminado el caso blanco y previa señal; se dará comienzo a una batalla de confetti y serpentina blancas.  
A las 12 de la noche como final de las fiestas, se disparará una traca de unos 500 metros por las principales calles de la ciudad.  
El jarado se compondrá de personas competentes y su fallo será inapelable.  
La iluminación será eléctrica colocándose muchísimos arcos voltaicos de trécho en trécho por las calles y plazas y cada casa de los cofrades estará iluminada con una bombilla a 16 ó 23 bujías.

La función religiosa que se celebra en la Iglesia del Convento, y que costea el Ayuntamiento será igual de los años anteriores.  
El Corresponsal, **Pedro Barceló Capó** Felanitx 24 8-1913.

**De Sociedad**  
Ayer llegó procedente de Tetuán el encargado de la casa Montaner en aquella plaza don Bernardo Borrás.  
De Barcelona, en el vapor «Miramar», llegaron ayer don José Balle, don Cristóbal Magraner, don Antonio Morey, don Juan Besio, doña Regina Jordana, don Bernardo Borrás y don Emilio Sarsa.  
Signe en cama enfermo, si bien no de cuidado, nuestro estimado compañero de redacción don Pedro Peyró.  
Hacemos votos para su pronto y total restablecimiento.

En el vapor correo de ayer llegó de Barcelona procedente de París donde habitualmente reside, el distinguido escritor argentino don Adán O. Diehl quien se propone permanecer una temporada en Mallorca con el propósito de admitir sus bellezas y encantos naturales.  
El Sr. O. Diehl marchará hoy mismo a Pollensa a fin de incorporarse a la colonia de pintores americanos que se encuentran en «Cala San Vicente».  
Delerante y amable con nosotros don Adán O. Diehl, nos ha ofrecido las primicias de las impresiones que escriba sugeridas por los paisajes y marinas de esta isla.

Añoche para la ciudad condal, salieron en el vapor «Ely Jaime I» don Loandro Ximenes, don Francisco Lopez, doña Carmen Garmir, don Guillermo Garmir, don Alfonso Garmir, doña Concepción Redondo, don José Garmir y don Francisco Vallés y señora.  
También se embarcaron en dicho buque los doctores A. Blanch y Domaner, ambas con sus distinguidas señoras.

**Para las víctimas de la Guerra**  
La becerrada benéfica del Veloz Sport Balar  
Ayer tarde en nuestro circo taurino se celebró la anunciada becerrada a beneficio de los heridos y familias de los muertos en la campaña de Melilla, organizada por el *Veloz Sport Balar* y patrocinada por la Junta Regional de Damas.  
La cuadrilla toda compuesta de socios del *Veloz*, incluso mulilleros y empleados de la plaza se encargó de picar, banderillar y matar a estoque cuatro becerros andaluces, de mucha lámina, de gran armadura, para aficionados, de la ganadería de don José Lozano, cuyas vacas proceden de la acreditada ganadería de Vera-gua.  
Amenizaron el acto las bandas Militar y Mallorquina.  
Los antepechos de los palcos aparecieron adornados con la bandera española y sobre el distintivo del *Veloz*, de color de plata.  
Mucha gente en la sombra, escasa en el sol, los palcos de sombra llenos y en ellos elegantes mujeres unas tocadas de la clásica mantilla y otras con elegantes sombreros.  
A las cuatro en punto aparecieron en el palco presidencial las señoritas Nieves Molins, Mercedes Alomar, Catalina Gual Villalonga, María Josefa Zayas, Antonia Zaforteza Amat, y Margarita Sureda Fortuny, que debían presidir la corrida. Todas ellas lucían airosa mantilla prendida con flores. Era un palco que arrancaba admiraciones. No era como otras veces mirado con cara fosca por los furibundos aficionados; al contrario, solo arrancaba miradas y exclamaciones de satisfacción.  
La hija de los marqueses de Zayas que agita verde pañuelo de seda, dió la señal é hizo el despeje el profesor de equitación señor Menéndez que luciendo manta jerezana y sombrero cordobés hizo hacer filigranas a su caballería.  
Generales aplausos acogieron su maestría.  
Sale la cuadrilla, y es el disloque no solo por el cuadro de lidiadores sino por los de los empleos subalternos.

He aquí la lista del personal del Veloz que tomó parte en la fiesta taurina:  
**Espadas**.—Carlos Anglada, Miguel Estades, José Fornés, y Francisco Homá.  
**Banderilleros**.—Gabriel Gordiola, Juan Diez, Juan Barceló, Buenaventura Villalonga, Rafael Pomar.  
**Pon auxiliares durante la lidia**.—Domingo Noguera.  
**Picadores**.—Salvador Muntaner, Juan Urgellés, Bartolomé Juan, Jaime Vinals.  
**Puntillero**.—Rafael Pomar.  
**Monos sabios**.—Rafael Muntaner, Antonio Buades, Nicolás Tous, Pedro Estelrich.  
**Mulillas Rojas**.—Francisco Servera, José Rover.  
**Zagueros**.—Ramón Villena, Miguel Guasp.  
**Mulillas Azules**.—Guillermo Piza.  
**Zagueros**.—José Clar, Antonio Montís.  
**Mozo de estocadas**.—Luis G. Cardell, Gaspar Moner.  
**Mozo de banderillas**.—Bernardino Mulet.  
**Mozo boligero**.—Antonio Ripoll.  
**Riego de la Plaza**.—Antonio Montís.  
**Porteros**.—Toril, José Canet y Juan Esbarriach; **Caballos**, Alberto Gomila y Juan Sbert; **Arrestes**, Jaime Vives y Antonio Vallés; **Banderillas**, Fernando Pou é Ignacio Pomar.  
**Gundilla callejoneo**.—Juan Palmer.

**Mesa de vacas**.—Gabriel Esteva. Conducen las mulillas, actúan de monos sabios, gente conocida con albos trajes, y el distintivo del Veloz azul sobre la pechera.  
El señor Canet, (don José) da suelta al primero de la tarde, que lleva el número 59, jabonero borroso. Se acerca a los de a caballo dos veces, y después de cambiada la suerte de rehiletes, Carlos Anglada, torcando de cerca y con tranquilidad, maneja la mulleta con soltura. Propinalo dos medias estocadas y una completa. Acaba con la res de un descabello. (Aplausos).  
El segundo es castaño, corni-abierto, se acerca también a los picadores. Paco Homá lo quebrada rodillas. Actúa de matador Miguel Estades que ha de entenderse con un bicho de cuidado. Sufre un achuchón, pero el chicoño se arredra y después de varios pases, algunos de maestro, despacha el bicho de cuatro estocadas. (Aplausos).  
El tercero de la tarde, colorado, bien armado, es el más temible. Sale con bravura, embiste a las cabalgaduras.  
José Fornés que topa con un toro bravo, lo lidia con inteligencia y aplomo. Sufre algunos topes del toro, el que hace doblar al cuarto pinchazo. (Aplausos).  
El cuarto es un toro, que no carece de bravura.  
Homs que es todo un torerozo lo pasa bien y con arte; se tira, deja una estocada y al primer descabello se tiende el toro. (Ovación).  
Mas luego se levanta y para doblarle de nuevo emplea buen número de descabellos.  
Homs es sacado en hombros de la plaza.

Don Gabriel Muntaner que actuaba demonio sabio tuvo que ser curado de la dislocación de la clavícula, a causa de un esfuerzo hecho al dar un tirón a una caballería.  
Siendo la función benéfica, fué una nota simpática viendo como tanto las presidentas como los lidiadores entregaron todos su billete al entrar en la plaza.  
Las presidentas fueron obsequiadas con sendos ramos de flores.

**Fiestas callejeras en Porreras**  
Bendición de la Central  
Al atardecer del día de ayer tuvo efecto en la villa de Porreras un acto muy simpático que ya anunciamos previamente: la bendición de la Central eléctrica cuya instalación ha dirigido el joven ingeniero electricista don Enrique Ordinas y de la que es propietario el hermano de éste don Juan, quienes han dotado así a la ciudad villa de una mejora muy importante de sus variadas aplicaciones.  
La ceremonia se realizó con toda solemnidad. Poco antes de la hora fijada, las siete de la tarde, salió de la Parroquia el clero con Cruz alzada, presidiéndolo el Cura Párroco Reverendo don Antonio Suler y precedido por la banda de música de Porreras y

seguido por el alcalde don Antonio Sitjar, el Juez municipal don Francisco Mora, el Ayuntamiento y personas de viso de la población é invitados y de un numeroso público, dirigiéndose a la calle de los Jardines donde se halla establecida dicha Central.  
Dos arcos de mirto muy airoso levantábanse en los extremos de dicha calle, unidos por guirnaldas de follaje que adornaban la calle. Gran número de bombillas eléctricas completaban el adorno.  
Llegados a la Central, el Cura Párroco, recitadas las paces de rúbrica, efectuó la bendición, siendo padrinos la niña Teresa Ordinas y Arnau, hija del propietario, y el niño Bartolomé Escarrer Mulet. A penas terminada la religiosa ceremonia, fulguró esplendorosa la nueva luz esparciendo sus raudales por el interior de la Central y por las calles de la villa mientras que la multitud prorrumpe en entusiastas aplausos testimoniando así la satisfacción con que recibía la mejora.  
El aspecto que entonces ofrecía la Central era de excelente efecto; un arco que separa la estancia donde está instalado el motor de otra en que destaca el cuadro de distribución, aparecía perfilado con multitud de bombillas policromas y en el centro brillaban tres potentes focos. Gran número de plantas, entre cuyo verde follaje lucían también, artísticamente combinadas, gran número de bombillas completaban el ornato.  
Por lo que afecta a la parte técnica aquí van algunos detalles:  
El motor es de marca Schmit de 25 caballos de fuerza. Se había utilizado ya para la molenda, y accionar maderas y se empleará mientras las necesidades de la instalación no exijan otro de mayor potencia.  
La parte eléctrica se compone de un alternador trifásico que distribuye la corriente a 4 hilos a 120 voltios para alumbrado y a 220 para fuerza motriz.  
El cuadro de distribución consta de los siguientes aparatos: un contador, 3 amperímetros y 1 voltímetro para distribución de la corriente. Un voltímetro y un amperímetro para la excitatriz. Un interruptor tripolar corta circuitos y para rayos.  
La red de distribución está formada por tres hilos de cobre recubiertos teniendo por palomillas de tipo especial ideado por el señor Ordinas.  
El número de instalaciones particulares pasa de ciento y hay otras tantas pedidas. Dichas instalaciones han sido montadas por operarios de la Central.  
Suministrará, esta además fluido para el alumbrado público. La pregunta del tiempo ha impedido que quedara éste ultimado, pero los trabajos se realizarán inmediatamente.  
Terminada la bendición la comitiva, en el mismo orden de ida regresó a la casa Rectoral, como lugar el mas apto dada su capacidad, donde los señores Ordinas obsequiaron a los invitados con un espléndido lunch consistente en helados, pastas, dulces, licores variados champagne y habanos.  
La familia Ordinas hizo las honores con suma amabilidad. Presidió la mesa de respeto el Rdo. Cura párroco, sentándose a su derecha el señor Alcalde y a su izquierda el señor Jefe municipal sentándose también en ella los Rdos. señores Planas y Picornell Vicaríos de Porreras y otros varios.  
La concurrencia era numerosa y distinguida, además de la señora doña Francisca Arnau de Ordinas y de su hermana política doña Teresa Ordinas asistieron entre otras que sentimos no recordar, las señoritas María Vidal, Luisa Valenzuela, Catalina Massuti, Catalina Mora, María y Margarita Barceló, María Rosa y Catalina Rosselló, Coloma Soler, Margarita Ferrando, María y Cecilia Fello, María Mora, Catalina Oliver, María Font, Micaela Vaquer, Teresa y Margarita Obrador, Margarita Rosselló, María Bou y Coloma Sastre.  
Al descorcharse el champagne, el señor Cura Párroco hizo uso de la palabra. Dijo que el día de ayer señalaba un triunfo para Porreras gracias a la mejora introducida por los señores Ordinas, la cual era de provecho moral y material. Expuso la armonía entre la Religión y la Ciencia y cantó las excelencias de la luz hermanada con Dios, con el que se alegra toda la Creación.  
Después de dirigir un afectuoso saludo a la prensa terminó felicitando al pueblo y a cuantos habían coadyuvado al establecimiento de la electricidad.  
Habló después el señor médico titular de Porreras quien en elocuentes párrafos expuso las diversas fases por que había pasado el pueblo de

das de música ejecutaron composiciones escogidas que entretuvieron la concurrencia hasta las primeras horas de la madrugada.  
**En Son Rapüña**  
La fiesta cívica religiosa celebrada este año en este pintoresco caserío ha resultado espléndida.  
El camino vecinal ha sido alumbrado ricamente con arcos voltaicos y no merosas bombillas eléctricas multicolores.  
A la entrada del pueblito habíase levantado hermoso arco con banderas, arroyan y mirto.  
A las 10 de la mañana de ayer se celebraron los oficios divinos. El templo estaba lujosamente adornado y repleto de fieles.  
Ofició el Rdo. señor don José Cabrer, ayudado por el Vicario de aquel caserío don José Llinás y el Pbro. don Lorenzo Reines.  
El sermón estaba a cargo del M. I. señor don Nadal, Canónigo doctoral de esta Santa Iglesia Catedral, Pronunció una elocuentísima oración ensalzando las inmensas virtudes del gran Apóstol San Bartolomé.  
Dirigida por el joven profesor don Jaime Roig, cantóse la inspirada partitura del maestro Auli por un nutrido coro de señores veraneantes.  
Los solos a cargo de los *amateurs* don Antonio Pina y don Joaquín Ferrer.  
Por la tarde hubo carreras de cintas concurridas de la misma gente.  
La banda «La Aldeana» ha ejecutado bonitas piezas, y han terminado los festejos quedándose un bonito castillo de fuegos artificiales.  
**En el Ensanche de San Suñer**  
En dicho caserío, se celebrará en los días 30 y 31 del actual, lucida fiesta callejera.  
Ayer a las seis de la tarde se procedió a la colocación de las banderas anunciadoras de la misma, acto que fué amenizado por la banda que dirige el profesor señor Baldomero.  
Se soltaron algunos cohetes.  
El programa de los festejos, será el siguiente:  
Día 30.—A las diez de la noche gran de y variado repertorio, por la banda de música dirigida por el señor Baldomero ejecutado en dos elegantes jardinerías.  
A las diez y media, cañas terrestres con sus correspondientes premios, cuyo acto promete ser muy divertido, y alegre pasa-calle por las populares gaitas y tamboriles y gran castillo de fuegos artificiales.  
Día 31.—A las siete de la mañana repartición de las tortas a los cofrades al son de las gaitas y tamboriles.  
A las tres carreras a pie para hombres, niños y niñas con sus premios correspondientes, por las calles de la fiesta.  
A las cuatro y media de la tarde grandes carreras de cintas que serán amenizadas por la banda de música.  
A las diez de la noche música en las jardinerías, ejecutando la mencionada banda del señor Baldomero las más bonitas piezas de su vasto repertorio.  
Nota.—La Junta se reserva el derecho de poder alterar el orden de este programa si así lo cree conveniente.  
**En los Hostales**  
Al son de una banda de música, ayer se procedió en este caserío a la inscripción de los nuevos cofrades para la fiesta que se celebrará en el próximo año.  
**En el Molinar**  
Los vecinos de la Miranda, del Molinar de Levante preparan una fiesta para el domingo siete del próximo septiembre.  
Habrá regatas al remo y a la vela, música y traca.

Los patrones acusan al Gobierno de haberse escedido en sus atribuciones.  
Asamblea.—Sobre el decreto.—Reuniones.—Lo que dice el Gobernador  
Los obreros huelguistas han celebrado una asamblea en la Casa del Pueblo, acordando que si el decreto se publicara mañana, los obreros trabajarían el martes.  
También han acordado celebrar mañana cinco reuniones parciales explicando en ellas el alcance del citado decreto.  
Al mismo tiempo adoptarán

acuerdos tocante al asunto de la libertad de los presos.  
El gobernador señor Francos Rodríguez ha dicho que nadie le ha pedido permiso para la celebración de tales reuniones.  
Respecto a la actitud de los fabricantes muéstrase optimista a pesar de lo ocurrido y así lo ha anunciado al ministro de la Gobernación señor Alba con quien ha conferenciado esta noche.  
Un telegrama de Alba.—La publicación del Decreto  
El ministro de la Gobernación señor Alba ha telegrafiado diciendo que la «Gaceta» de mañana publicará el Decreto, concedien-

do a los obreros la jornada de sesenta horas semanales.  
El ministro encarga al Gobernador de Barcelona que así lo participe a los obreros huelguistas.  
Madrid 24 a las 21:50  
Decreto regulando el trabajo.—Opinión del señor Alba.—La cuestión se someterá a las Cortes  
A las dos y treinta minutos recibió el Ministro de la Gobernación señor Alba a los periodistas.  
Dijo tener noticias de Bilbao de que S. M. el Rey había firmado el decreto regulando el trabajo en las fabricas de las industrias textiles.

El Gobernador señor Francos Rodríguez publicará esta tarde el texto íntegro del decreto en un Boletín extraordinario.  
Cree el señor Alba que mañana reanudarán el trabajo todos los obreros.  
Precede al decreto un largo preámbulo en el cual se alude la creación de un ministerio del Trabajo que entienda en la política social.  
También se recuerda la jornada de trabajo de las mujeres en el extranjero y se anuncia que esta cuestión se llevará pronto a las Cortes.

**LOS SUCESOS DE PORTUGAL**  
Madrid 23 a las 50  
Para restablecer el crédito  
Telegrafian de Badajoz que dicen de Portugal que con el fin de restablecer el crédito de la República el Gobierno de Costa ha dispuesto que en los Consulados y Legaciones se faciliten a las entidades, Prensa y extranjeros las liquidaciones de la hacienda.  
Agitación monárquica  
Dicen de Badajoz que con insistencia circula en Portugal el rumor que los monárquicos se

La función religiosa que se celebra en la Iglesia del Convento, y que costea el Ayuntamiento será igual de los años anteriores.  
El Corresponsal, **Pedro Barceló Capó** Felanitx 24 8-1913.

**De Sociedad**  
Ayer llegó procedente de Tetuán el encargado de la casa Montaner en aquella plaza don Bernardo Borrás.  
De Barcelona, en el vapor «Miramar», llegaron ayer don José Balle, don Cristóbal Magraner, don Antonio Morey, don Juan Besio, doña Regina Jordana, don Bernardo Borrás y don Emilio Sarsa.  
Signe en cama enfermo, si bien no de cuidado, nuestro estimado compañero de redacción don Pedro Peyró.  
Hacemos votos para su pronto y total restablecimiento.

En el vapor correo de ayer llegó de Barcelona procedente de París donde habitualmente reside, el distinguido escritor argentino don Adán O. Diehl quien se propone permanecer una temporada en Mallorca con el propósito de admitir sus bellezas y encantos naturales.  
El Sr. O. Diehl marchará hoy mismo a Pollensa a fin de incorporarse a la colonia de pintores americanos que se encuentran en «Cala San Vicente».  
Delerante y amable con nosotros don Adán O. Diehl, nos ha ofrecido las primicias de las impresiones que escriba sugeridas por los paisajes y marinas de esta isla.

Añoche para la ciudad condal, salieron en el vapor «Ely Jaime I» don Loandro Ximenes, don Francisco Lopez, doña Carmen Garmir, don Guillermo Garmir, don Alfonso Garmir, doña Concepción Redondo, don José Garmir y don Francisco Vallés y señora.  
También se embarcaron en dicho buque los doctores A. Blanch y Domaner, ambas con sus distinguidas señoras.

**Para las víctimas de la Guerra**  
La becerrada benéfica del Veloz Sport Balar  
Ayer tarde en nuestro circo taurino se celebró la anunciada becerrada a beneficio de los heridos y familias de los muertos en la campaña de Melilla, organizada por el *Veloz Sport Balar* y patrocinada por la Junta Regional de Damas.  
La cuadrilla toda compuesta de socios del *Veloz*, incluso mulilleros y empleados de la plaza se encargó de picar, banderillar y matar a estoque cuatro becerros andaluces, de mucha lámina, de gran armadura, para aficionados, de la ganadería de don José Lozano, cuyas vacas proceden de la acreditada ganadería de Vera-gua.  
Amenizaron el acto las bandas Militar y Mallorquina.  
Los antepechos de los palcos aparecieron adornados con la bandera española y sobre el distintivo del *Veloz*, de color de plata.  
Mucha gente en la sombra, escasa en el sol, los palcos de sombra llenos y en ellos elegantes mujeres unas tocadas de la clásica mantilla y otras con elegantes sombreros.  
A las cuatro en punto aparecieron en el palco presidencial las señoritas Nieves Molins, Mercedes Alomar, Catalina Gual Villalonga, María Josefa Zayas, Antonia Zaforteza Amat, y Margarita Sureda Fortuny, que debían presidir la corrida. Todas ellas lucían airosa mantilla prendida con flores. Era un palco que arrancaba admiraciones. No era como otras veces mirado con cara fosca por los furibundos aficionados; al contrario, solo arrancaba miradas y exclamaciones de satisfacción.  
La hija de los marqueses de Zayas que agita verde pañuelo de seda, dió la señal é hizo el despeje el profesor de equitación señor Menéndez que luciendo manta jerezana y sombrero cordobés hizo hacer filigranas a su caballería.  
Generales aplausos acogieron su maestría.  
Sale la cuadrilla, y es el disloque no solo por el cuadro de lidiadores sino por los de los empleos subalternos.

He aquí la lista del personal del Veloz que tomó parte en la fiesta taurina:  
**Espadas**.—Carlos Anglada, Miguel Estades, José Fornés, y Francisco Homá.  
**Banderilleros**.—Gabriel Gordiola, Juan Diez, Juan Barceló, Buenaventura Villalonga, Rafael Pomar.  
**Pon auxiliares durante la lidia**.—Domingo Noguera.  
**Picadores**.—Salvador Muntaner, Juan Urgellés, Bartolomé Juan, Jaime Vinals.  
**Puntillero**.—Rafael Pomar.  
**Monos sabios**.—Rafael Muntaner, Antonio Buades, Nicolás Tous, Pedro Estelrich.  
**Mulillas Rojas**.—Francisco Servera, José Rover.  
**Zagueros**.—Ramón Villena, Miguel Guasp.  
**Mulillas Azules**.—Guillermo Piza.  
**Zagueros**.—José Clar, Antonio Montís.  
**Mozo de estocadas**.—Luis G. Cardell, Gaspar Moner.  
**Mozo de banderillas**.—Bernardino Mulet.  
**Mozo boligero**.—Antonio Ripoll.  
**Riego de la Plaza**.—Antonio Montís.  
**Porteros**.—Toril, José Canet y Juan Esbarriach; **Caballos**, Alberto Gomila y Juan Sbert; **Arrestes**, Jaime Vives y Antonio Vallés; **Banderillas**, Fernando Pou é Ignacio Pomar.  
**Gundilla callejoneo**.—Juan Palmer.

**Mesa de vacas**.—Gabriel Esteva. Conducen las mulillas, actúan de monos sabios, gente conocida con albos trajes, y el distintivo del Veloz azul sobre la pechera.  
El señor Canet, (don José) da suelta al primero de la tarde, que lleva el número 59, jabonero borroso. Se acerca a los de a caballo dos veces, y después de cambiada la suerte de rehiletes, Carlos Anglada, torcando de cerca y con tranquilidad, maneja la mulleta con soltura. Propinalo dos medias estocadas y una completa. Acaba con la res de un descabello. (Aplausos).  
El segundo es castaño, corni-abierto, se acerca también a los picadores. Paco Homá lo quebrada rodillas. Actúa de matador Miguel Estades que ha de entenderse con un bicho de cuidado. Sufre un achuchón, pero el chicoño se arredra y después de varios pases, algunos de maestro, despacha el bicho de cuatro estocadas. (Aplausos).  
El tercero de la tarde, colorado, bien armado, es el más temible. Sale con bravura, embiste a las cabalgaduras.  
José Fornés que topa con un toro bravo, lo lidia con inteligencia y aplomo. Sufre algunos topes del toro, el que hace doblar al cuarto pinchazo. (Aplausos).  
El cuarto es un toro, que no carece de bravura.  
Homs que es todo un torerozo lo pasa bien y con arte; se tira, deja una estocada y al primer descabello se tiende el toro. (Ovación).  
Mas luego se levanta y para doblarle de nuevo emplea buen número de descabellos.  
Homs es sacado en hombros de la plaza.

Don Gabriel Muntaner que actuaba demonio sabio tuvo que ser curado de la dislocación de la clavícula, a causa de un esfuerzo hecho al dar un tirón a una caballería.  
Siendo la función benéfica, fué una nota simpática viendo como tanto las presidentas como los lidiadores entregaron todos su billete al entrar en la plaza.  
Las presidentas fueron obsequiadas con sendos ramos de flores.

**Fiestas callejeras en Porreras**  
Bendición de la Central  
Al atardecer del día de ayer tuvo efecto en la villa de Porreras un acto muy simpático que ya anunciamos previamente: la bendición de la Central eléctrica cuya instalación ha dirigido el joven ingeniero electricista don Enrique Ordinas y de la que es propietario el hermano de éste don Juan, quienes han dotado así a la ciudad villa de una mejora muy importante de sus variadas aplicaciones.  
La ceremonia se realizó con toda solemnidad. Poco antes de la hora fijada, las siete de la tarde, salió de la Parroquia el clero con Cruz alzada, presidiéndolo el Cura Párroco Reverendo don Antonio Suler y precedido por la banda de música de Porreras y

seguido por el alcalde don Antonio Sitjar, el Juez municipal don Francisco Mora, el Ayuntamiento y personas de viso de la población é invitados y de un numeroso público, dirigiéndose a la calle de los Jardines donde se halla establecida dicha Central.  
Dos arcos de mirto muy airoso levantábanse en los extremos de dicha calle, unidos por guirnaldas de follaje que adornaban la calle. Gran número de bombillas eléctricas completaban el adorno.  
Llegados a la Central, el Cura Párroco, recitadas las paces de rúbrica, efectuó la bendición, siendo padrinos la niña Teresa Ordinas y Arnau, hija del propietario, y el niño Bartolomé Escarrer Mulet. A penas terminada la religiosa ceremonia, fulguró esplendorosa la nueva luz esparciendo sus raudales por el interior de la Central y por las calles de la villa mientras que la multitud prorrumpe en entusiastas aplausos testimoniando así la satisfacción con que recibía la mejora.  
El aspecto que entonces ofrecía la Central era de excelente efecto; un arco que separa la estancia donde está instalado el motor de otra en que destaca el cuadro de distribución, aparecía perfilado con multitud de bombillas policromas y en el centro brillaban tres potentes focos. Gran número de plantas, entre cuyo verde follaje lucían también, artísticamente combinadas, gran número de bombillas completaban el ornato.  
Por lo que afecta a la parte técnica aquí van algunos detalles:  
El motor es de marca Schmit de 25 caballos de fuerza. Se había utilizado ya para la molenda, y accionar maderas y se empleará mientras las necesidades de la instalación no exijan otro de mayor potencia.  
La parte eléctrica se compone de un alternador trifásico que distribuye la corriente a 4 hilos a 120 voltios para alumbrado y a 220 para fuerza motriz.  
El cuadro de distribución consta de los siguientes aparatos: un contador, 3 amperímetros y 1 voltímetro para distribución de la corriente. Un voltímetro y un amperímetro para la excitatriz. Un interruptor tripolar corta circuitos y para rayos.  
La red de distribución está formada por tres hilos de cobre recubiertos teniendo por palomillas de tipo especial ideado por el señor Ordinas.  
El número de instalaciones particulares pasa de ciento y hay otras tantas pedidas. Dichas instalaciones han sido montadas por operarios de la Central.  
Suministrará, esta además fluido para el alumbrado público. La pregunta del tiempo ha impedido que quedara éste ultimado, pero los trabajos se realizarán inmediatamente.  
Terminada la bendición la comitiva, en el mismo orden de ida regresó a la casa Rectoral, como lugar el mas apto dada su capacidad, donde los señores Ordinas obsequiaron a los invitados con un espléndido lunch consistente en helados, pastas, dulces, licores variados champagne y habanos.  
La familia Ordinas hizo las honores con suma amabilidad. Presidió la mesa de respeto el Rdo. Cura párroco, sentándose a su derecha el señor Alcalde y a su izquierda el señor Jefe municipal sentándose también en ella los Rdos. señores Planas y Picornell Vicaríos de Porreras y otros varios.  
La concurrencia era numerosa y distinguida, además de la señora doña Francisca Arnau de Ordinas y de su hermana política doña Teresa Ordinas asistieron entre otras que sentimos no recordar, las señoritas María Vidal, Luisa Valenzuela, Catalina Massuti, Catalina Mora, María y Margarita Barceló, María Rosa y Catalina Rosselló, Coloma Soler, Margarita Ferrando, María y Cecilia Fello, María Mora, Catalina Oliver, María Font, Micaela Vaquer, Teresa y Margarita Obrador, Margarita Rosselló, María Bou y Coloma Sastre.  
Al descorcharse el champagne, el señor Cura Párroco hizo uso de la palabra. Dijo que el día de ayer señalaba un triunfo para Porreras gracias a la mejora introducida por los señores Ordinas, la cual era de provecho moral y material. Expuso la armonía entre la Religión y la Ciencia y cantó las excelencias de la luz hermanada con Dios, con el que se alegra toda la Creación.  
Después de dirigir un afectuoso saludo a la prensa terminó felicitando al pueblo y a cuantos habían coadyuvado al establecimiento de la electricidad.  
Habló después el señor médico titular de Porreras quien en elocuentes párrafos expuso las diversas fases por que había pasado el pueblo de

das de música ejecutaron composiciones escogidas que entretuvieron la concurrencia hasta las primeras horas de la madrugada.  
**En Son Rapüña**  
La fiesta cívica religiosa celebrada este año en este pintoresco caserío ha resultado espléndida.  
El camino vecinal ha sido alumbrado ricamente con arcos voltaicos y no merosas bombillas eléctricas multicolores.  
A la entrada del pueblito habíase levantado hermoso arco con banderas, arroyan y mirto.  
A las 10 de la mañana de ayer se celebraron los oficios divinos. El templo estaba lujosamente adornado y repleto de fieles.  
Ofició el Rdo. señor don José Cabrer, ayudado por el Vicario de aquel caserío don José Llinás y el Pbro. don Lorenzo Reines.  
El sermón estaba a cargo del M. I. señor don Nadal, Canónigo doctoral de esta Santa Iglesia Catedral, Pronunció una elocuentísima oración ensalzando las inmensas virtudes del gran Apóstol San Bartolomé.  
Dirigida por el joven profesor don Jaime Roig, cantóse la inspirada partitura del maestro Auli por un nutrido coro de señores veraneantes.  
Los solos a cargo de los *amateurs* don Antonio Pina y don

agitan por negarse la amnistía. Policias al Brasil.—Detención de un estafador español. Comunican de Portugal que aquel Gobierno ha enviado noventa Policias al Brasil. En el puerto de Lisboa ha sido detenido Baldomero Grana, autor de un importante desfalco cometido en una casa comercial de Barcelona.

COMBATES EN NUESTRA ZONA AFRICANA

Madrid 23 á las 20. Alfau irá su residencia en Madrid. El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica una disposición autorizando al ex Comisario general Alfau para que fije su residencia en Madrid en situación de cuartel.

Escapularios para los soldados. Dicen de Ceuta que el obispo de Sión ha enviado escapularios á los capellanes castrenses al objeto de que los entreguen á los soldados que están en campaña.

Madrid 23 á las 24. El general Alfau, retrasa su viaje. Esta tarde el general Alfau ha conferenciado con el ministro de la Guerra, general Luque.

Ha manifestado el general Alfau que ha aplazado por algún tiempo su viaje á Francia, á causa de algunos asuntos particulares que le retienen aquí.

Madrid 24 á las 16 30. Operación suspendida por la niebla.—Fuego con el enemigo.—Tres muertos y tres heridos.—Escuadrón tiroteado.

Ceuta, 23, á las 21 30. El alto Comisario dice al ministerio de la Guerra lo siguiente: Según me participa el general Arraiz no ha podido hoy por insistencia de la niebla realizar la operación que se proponía y que hubiera consistido en hacer con seis columnas un recorrido por la zona en que operaba; por cuya razón ha venido á Ceuta.

En una de las posiciones tuvo fuego con un grupo enemigo que le causó tres muertos y tres heridos, cuyos nombres son: los muertos, soldados Fermín Buerdaspas González, Alfonso Luque y Antonio Almodar; y los heridos sargento Enrique Romero Rodríguez y soldados José Quiroga y Silvestre Herrero Saavedra, todos del regimiento de Ceuta.

Hoy, al medio día, el escuadrón que prestaba servicio en la carretera de Tetuán fué tiroteado en las cercanías de Asla por un grupo de moros que desapareció al contestar nosotros á la agresión, sin que nos causaran ninguna baja.

Un reconocimiento.—Bajas del enemigo.—Veinte hombres contra considerable número de criminales.—Ganado recuperado. Melilla 24 á las 1 30.—El Comandante general telegrafía al ministro de la Guerra: En el reconocimiento practicado hoy por el teniente de policía en el sitio donde tuvo lugar el tiroteo de ayer con unos ladrones que vinieron á robar ganado en las inmediaciones del poblado de Buddar, se ha encontrado otro moro muerto de tres balazos, habiéndole dado sepultura.

Por confidencias comprobadas se sabe que los bandoleros se llevaron tres muertos mas conocidos y cuatro en hombres y cuatro caballos heridos, que formaban en la partida que sumaría unos doscientos hombres, entre los de á pié y á caballo. Esta gente es de Matiza, Eulad Ab-Duin con alguno que otro de las fracciones de Eulad Ali-Eulad Fetona.

El teniente Tapia mostró gran valor y pericia atacando con solo veinte hombre y algunos moros, un grupo muy considerable, resultando su caballo gravemente herido hasta que acudieron otros grupos en su auxilio.

La policía tuvo á raya á los criminales logrando apoderarse de parte del ganado que se llevaba.

Allocución del general Marina. Comunican de Ceuta que el Alto Residente, general Marina ha publicado una allocución saludando á sus subordinados, añadiendo que confía que en breve plazo, merced á vuestro valor y virtudes militares y á la lealtad de las tropas indígenas, hemos de vencer.

Madrid 24 á las 20. No irá á Madrid el Regimiento de Castilla.—Por ahora no irán más tropas á Marruecos. En el ministerio de la Guerra

se nos ha manifestado que es inexacto que venga á Madrid el Regimiento de Castilla. Hasta que el nuevo Alto Comisario General Marina estudie las necesidades de la campaña sobre el terreno no irán á Africa más tropas.

Si por la extensión longitudinal del avance á la Cuesta Colorada se necesitaran mas tropas las primeras que marcharán á Marruecos serían los Regimientos del Rey y de Leon y entonces vendría á Madrid el Regimiento de Castilla.

Se imprimirá gran actividad al ferrocarril de Larache. El Director de Obras públicas, el Ingeniero señor Lopez Navarro y el Subsecretario del ministerio de Estado celebraron una conferencia sobre el ferrocarril de Larache conviniendo en que se comiencen inmediatamente las obras de construcción del ferrocarril de Larache y que ha dichas obras se imprima gran actividad con objeto de terminarlas pronto.

Aguilera en Ciudad Real.—Guarda reserva sobre los planes de campaña. Dicen de Ciudad Real que llegó á aquella capital el general Aguilera que ha sido recientemente destinado á Marruecos.

Se dispuso á dicho general un estuasiado recibimiento. Interrogado el general Aguilera acerca de sus planes para la campaña guardó reserva.

La Banda municipal le obsequió con una serenata. Varios íntimos amigos le regalaron una medalla de la Mirgen del Prado con una sentida dedicación.

Por la noche dicho general marchará á Algeciras en donde se embarcará para Marruecos.

Madrid 24 á las 16 30. Orden de que los Maestros no abandonen las escuelas. El ministro de Instrucción señor Ruiz Jimenez ha dictado un real orden á los Maestros que abandonen sus escuelas para asistir á la celebración de la Asamblea de Maestros anunciada para la primera quincena de Octubre pues para nada se ha contactado con la superioridad.

El Imparcial, dice que solo queda un republicano de corazón. Castrovido. El Imparcial analiza la situación en que se encuentran los partidos republicanos después de la muerte de Sol y Ortega y dice que solo queda un republicano de corazón, Castrovido.

Compara á Sol y Ortega con Melquiades Alvarez y dice que Sol antes de abandonar la idea de la República se hubiera retirado y sería un gesto gallardo que acaba de completar el dibujo de un caracter, pero es un sacrificio ineficaz.

Los elementos útiles que se han entregado nada más que á la labor de critica son una resta de energía. En el conflicto entre el viejo mito de la República y la esperanza de una acción oficial inmediata están hoy millares de republicanos y hay muchos que han tomado ya su partido.

Visita del Gobernador á Gasset. Dicen de San Sebastián que el Gobernador de aquella provincia señor Cobian visitará en Zarauz al ministro de Fomento señor Gasset.

Los Reyes en B LBAO. Madrid 24 á las 20. Partido de foot-ball.—Corrida de toros. Dicen de Bilbao que la Reina acompañada del Rey fué al campo «Atletic» en donde se jugó un partido de «foot ball» siendo acaudados.

Mañana asistirán á la corrida de toros en la que «Gallo» y «Chero» estoquearan seis reses del Duque de Veragua y el novillero «Ocejo» lidiará uno de Salas.

Regatas de balandros.—Los Reyes ganan dos premios. Comunican de Bilbao que en aquel puerto se han celebrado unas regatas de balandros.

En la serie de quince metros tomó parte la Reina á bordo del «Hispania» haciendo el recorrido de nueve millas en una hora siete minutos, ganando el primer premio, consistente en una copa del Presidente del Club Marítimo.

En la regata de diez metros el Rey patronó el «Tonino» ganando el primer premio, que consistía en una copa regalo del Conde de Zubiria.

En la regate de ocho metros llegó el primero «Sogalinda» y el segundo «Carmen».

En la de siete metros ganó el primer premio «Narria», segundo «Diana», tercero «Santander» y cuarto «Cerceta».

En la de seis metros llegaron por el siguiente orden: «Barandil», «Momo», «Asphodel», «Arieta» y «Paquete».

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 23 á las 20. La detención de Thaw. Dicen de New York que Thaw, que se escapó de la cárcel, ha sido detenido en Ottawa donde el 27 del corriente ha de reunirse el tribunal para conceder ó denegar la extradición.

La impresión es que Thaw será puesto en libertad. Plazas de Obras públicas de Guinea. «La Gaceta» publica una disposición anunciando un concurso para proveer una plaza de delinante, dos ayudantes y dos sobrestantes de Obras públicas con destino á nuestras posesiones del Golfo de Guinea.

La plaza de delinante está dotada con dos mil pesetas y 4 mil de sobresueldo. Las plazas de ayudantes tiene una dotación de tres mil pesetas y seis mil de sobresueldo.

Y las dos plazas de sobrestantes disfrutarán de un sueldo de 2 500 pesetas y 5000 de sobresueldo. Disposiciones referentes al cólera. «La Gaceta» deja un efecto las disposiciones sanitarias dictadas para Port-aud, con motivo de la desaparición de la peste.

Publica otra disposición declarando infestadas de cólera las provincias de Tenes (Hungria). Concurso para proveer de gemelos á los oficiales. «El Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica una disposición abriendo un concurso para aceptar como reglamentario un modelo de gemelos para uso de Oficiales y Suboficiales y brigadas y las bases con arreglo á las cuales deberá celebrarse el concurso.

Crimen parecido al de Jalón.—Terno detenido. Dicen de Oviedo que en los muros de aquella ciudad se ha cometido un horrendo crimen que parece copiado del cometido con el señor García Jalón.

Reconstituyendo el crimen se supone que una persona que ejercía gran presión sobre la víctima le obligó á escribir una carta tranquilizando á su familia al salir de casa le cogieron, cortándole los muslos, colocando estos sobre un tajo y con un golpe de hacha le seccionaron los muslos.

Luego transportaron los restos atravesando un monte llegando hasta una cueva situada á la orilla del mar, distante dos Kilómetros de la población, en la que habitaban alimañas.

Se ha buscado la cabeza de la víctima y se ha encontrado en la cueva. Ha sido detenido un yerno de la víctima al que se le procesará.

El horrendo crimen ha consiguientemente á la población y la opinión publica reclama el nombramiento de un Juez especial para la instrucción del sumario.

Simulacro.—Misa de campaña. Dicen de San Sebastián que en el Paseo de los fueros se hizo un simulacro de formación para la próxima Misa de campaña que se celebrará con motivo de las fiestas del centenario.

Congreso de pesca en España. El Ministro de España en Bruselas participa al Gobierno que se acordó celebrar en España el Congreso internacional de pesca en 1916.

Madrid 23 á las 24. El uniforme del capitán Sánchez.—Declaraciones. Anoche fué recogido el uniforme que hasta ha poco usó el capitán, acusado del asesinato del señor Jalón.

El señor Sánchez, dijo que se extrañaba grandemente de la medida, anunciando indignadísimo que sabría protestar de ella.

El Juzgado continúa escuchando la ratificación de las declaraciones de algunos testigos que figuran en el sumario.

La huelga de Asturias. Votación favorable á la misma. Comunican de Oviedo que llegó á dicha capital don Alfredo Salafé, en representación del Negociado de Fomento.

Tiene por objeto su viaje estudiar los móviles que han ocasionado la agitación minera, con

motivo de las bases presentadas á los patronos, solicitando los mineros disminución de horas de jornal.

Los resultados de la votación por la huelga general en Asturias, son los siguientes: Trescientos cuarenta y ocho á favor de la huelga, contra 182 en contra.

Han votado con papeletas en blanco 123 trabajadores mineros. Los infantes en San Sebastián. Comunican de Santander que á la una de la tarde han salido en tren especial para San Sebastián, el príncipe de Asturias y los Infantes don Jaime y don Juan doña Beatriz y doña Cristina.

Les acompañan la marquesa de Salamanca y los altos palatinos. Se les ha tributado una entusiasta despedida.

Juegos Florales en Avilés. Comunican de Avilés que se han celebrado en dicha población hermosos Juegos Florales, los que se han visto concurridísimos.

Presidió el acto la reina de la fiesta, señorita Suarez Inclán hija del ministro de Hacienda, siendo premiado con la flor natural el poeta señor Palacio Valdés.

Fué el mantenedor de la fiesta el Ministro de Cuba señor Conty quien pronunció un hermosísimo discurso hablando de la unión de ambos países y ponderando grandemente las excelentes cualidades de nuestra nación.

Madrid 20 á las 20. Hallazgo de una agencia de emigrantes.—140 expedientes. En Aldeanueva de Barbarcia (Toledo) la Benemérita ha descubierto una agencia de emigrantes que funcionaba ilegalmente, deteniendo á Mateo Bodas Renier que dirigía la agencia.

La Benemérita se ha incautado también de 140 expedientes y certificados de buena conducta y documentos perteneciente á individuos de varias provincias con quienes estaban en tratos.

En la agencia además se ha encontrado una relación de más 300 personas de ambos sexos que estaban preparadas para emigrar á las Isla Haway.

La correspondencia la dirigen y la percibían de San Roque de Casa Clucas Nusos é hijos.

El Juzgado ha empezado á instruir las primeras diligencias. Llegada de los Infantes á Bilbao. Dicen de Bilbao que procedente de Santander llegaron los infantes Alfonso, Jaime, Juan, Beatriz y Cristina.

Los Infantes venían acompañados de la Marquesa de Salamanca, el Conde de Aybar, el general Echagüe, el Dr. Grinda, el Marqués de Zarco del Valle y el Secretario del Rey don Emilio Torres.

En la estación les cumplimentaron las autoridades. La Reina se incorporó al tren para acompañar á los Infantes hasta Asbarran.

Desde esta estación regresó la Reina á Bilbao siendo saludada por las calles con muestras de simpatía.

Disgusto por el carbón de la escuadra. Dicen de Cadiz que ha producido disgusto en la opinión el que se haya dispuesto que la escuadra vaya á carbonear á Cartagena en vez de hacerlo en la Carraca.

Movimiento de buques de la escuadra. Comunican de Cadiz que mañana llegará á aquel puerto el «Pelayo» que marchará á Cadiz.

El lunes marchará á Tetuán el crucero «Extremadura» para relevar al «Rio de la Plata».

En breve irá al Ferrol la fragata «Numancia» para servir de asilo á los huérfanos de la armada.

Salida del Presidente del Consejo de Estado. Dicen de San Sebastian que el Presidente del Consejo de Estado marchará mañana á Madrid para presidir tan alto centro el lunes.

Los Infantes á San Sebastian. El Subsecretario de Gobernación nos ha dicho que salieron los Infantes de Santander para San Sebastian.

Banquete al escritor Ponce Casas. Telegrafian de Cadiz que en el arsenal de la Carraca se ha obsequiado con un banquete al escritor Ponce Casas, defensor de los intereses de Marina.

Cambio de calderas. En breve se procederá en el arsenal de la Carraca al cambio de las calderas del cañonero «Alvaro de Bazán».

Choque sin consecuencias. Comunican de San Sebastián que al acompañar los Infantes desde Deba al puente de Santa Catalina chocaron un auto y un coche, no registrándose desgracias personales.

Madrid 24 á las 23. Embajador mejicano á Paris.—Poincaré no lo recibirá.—Insistencia. Paris.—El Presidente de la república francesa M. Poincaré sabiendo que venia á esta ciudad el señor Delavarrá como embajador de Méjico, ha manifestado que en manera alguna le recibirá pues Francia no ha reconocido á Huerstas como presidente de la república mejicana.

Añádese que Delavarrá á pesar de tal negativa tiene el propósito de obtener de todas maneras una entrevista con el ministro de Negocios Extranjeros de Francia M. Pichón.

Sin embargo esta noticia debe acogerse con las correspondientes reservas. Marineros en huelga.—Pasajeros que desembarcan. Bruselas.—Los marineros del vapor «La Bretagne» se han declarado en huelga.

En consecuencia han tenido que desembarcar los pasajeros, viéndose obligados á embarcar en otro vapor.

El Congreso de la paz. Viena.—El Congreso de la paz que ha de tener efecto en el año 1914 se celebrará en esta capital.

Un aviador y un pasajero muertos. Paris.—Un hidroplano tripulado por el aviador Montalant y un pasajero que tomaban parte en las pruebas Paris Decuil se cayó resultando ambos tripulantes muertos.

Reclamación de Alemania contra la legación extranjera francesa. Berlin.—El periódico «Berliner Tageblatt» dice que Alemania presentará una reclamación contra Francia, sobre la legión extranjera, por entender, como ya telegraficé, que en ella hallan acogida los desertores del ejército alemán.

Contra la venta de caballos á Alemania. Paris.—Toda la prensa de esta ciudad censura duramente el que se vendan caballos franceses con destino al ejército alemán.

Muchacha que extranquila á su abuela. Paris.—Comunican de Dorzeu que una muchacha de 15 años de edad, ha extranquilado á su abuela, por robarle trece francos.

La precoz criminal ha sido detenida. El crimen ha producido penosa impresión en toda la comarca.

Wilson y la cuestión de Méjico. New York.—El Presidente de la república norteamericana Mr. Wilson, hablando de la cuestión de Méjico ha dicho que no reconocerá otro Gobierno que el designado por el sufragio de la nación.

Un tren despachado.—Cincuenta muertos. Londres.—En Bangalore (India inglesa) un tren de vagones se ha despachado resultando cincuenta obreros muertos, la mayoría de ellos chinos.

Detención de un cómplice de Bonnot. Paris.—En Troyes ha sido detenido un italiano que fué uno de los principales cómplices del tristemente célebre apache Bonnot.

«Le Matin», sobre Marruecos. Paris.—El periódico «Le Matin» ocupándose de los asuntos de Marruecos, cree que los españoles vencerán con facilidad al Raisuli, pues dispone de pocos elementos.

LA GUERRA EN LOS BALKANES

Barcelona 24 á las 23. Comisión de vecinos de Andrinópolis.—Visita á las autoridades. Paris.—La comisión de vecinos de Andrinópolis que pide que dicha ciudad quede en poder de Turquía y que con este objeto ha ido á Viena y á Berlin, ha llegado aquí y se propone visitar á los

AUTOMOVILES PANHARD LEVASSOR REPRESENTANTE EXCLUSIVO EN BALEARES Antigua Casa Banqué de J. Balaguer CALLE COLON, PALMA

La fama de esta GRAN MARCA de todos bien conocida nos escusa la descripción de sus muchas ventajas. Se entregan sin equipar y completamente equipados en orden de marcha al precio de catálogo ORIGINAL sin más gastos.

gobernantes franceses para hacerles la misma petición. Aguardará después aquí á la comisión que está en Londres con la misma finalidad.

Noticia desmentida. Bukarest.—Noticias oficiales desmienten que los Reyes de Bulgaria hayan sido objeto de un atentado como se dijo. Comisión de Andrinópolis en Londres.—El director de «La Voz de la Verdad»,

Londres.—La comisión de vecinos de Andrinópolis que pide que dicha plaza quede en poder de Turquía, ha sido recibido por el subsecretario de la Presidencia.

Entre los comisionados hay el director de «La Voz de la Verdad» diario redactado en castellano, órgano de los judíos de la raza española que residen en Andrinópolis.

Ventajas á cambio de Andrinópolis. Sofia.—Bulgaria ofrece á Turquía á cambio de Andrinópolis grandes ventajas en el Golfo de Sator.

«Viener Zeitung», y la cuestión de Andrinópolis. Viena.—El periódico «Viener Zeitung» en una nota oficiosa dice que la cuestión de Bulgaria ha dejado de ser internacional y debe arreglarse entre Bulgaria y Turquía.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 24 á las 23. En la plaza nueva.—Corrida de toros. En la plaza nueva se ha celebrado esta tarde corrida de toros.

La entrada, floja. Los toros, de la ganadería de Surgas, han resultado sólo regulares.

El primero hubo de ser retirado al corral «Algabeño» estuvo bien en sus dos toros.

«Manolete» muy valiente y superior en ambos toros. Otorgáronle la oreja de uno y otro.

«Arjona» demostró pocos conocimientos y sufrió varios revolcones y una contusión en el costado izquierdo.

En la plaza vieja.—Los diestros.—El ganado. En la plaza vieja la entrada ha sido regular.

Los toros de Ibarra buenos. «Abaito» bien en su primero y superior en el segundo. Se le dió la oreja.

«Valencia» bien en el primero y desgraciado en el segundo. Herrerin bien en ambos.

Un rayo en un depósito de dinamita.—Un muerto y dos heridos. Comunican de Lérida que esta tarde durante una tempestad ha caído un rayo en un depósito de dinamita de la Compañía Canadiense.

La explosión ha sido terrible resultando un hombre muerto y dos heridos graves. Para honrar la memoria de Sol y Ortega

El Presidente del Congreso ha telegrafiado al Gobernador señor Frances Rodriguez que hará lo posible para honrar la memoria de Sol y Ortega como se honró la de Morote y la de Pi y Arzuaga.

BUXAREU. MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Madrid 24 á las 16 30. Destinos militares. El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica lo siguiente:

Destinado al teniente coronel de infantería don Pedro Ferrer de excedente á Baleares. Indultando al corrigiendo de la penitenciaría militar de Mahón Sebastián Olalla del resto de la pena.

Destinando al auditor de B. don Cirilo Genovés al Gobierno militar de Menorca. CORRESPONSAL

Por exceso de original dejamos de publicar crecidísimo número de telegramas. Tipo lit. de Ansoategui y Mautaner